

# Thionvillois



Votre hebdomadaire  
dans la région  
de Thionville

## Une école parfaite à Manderen-Ritzing

La nouvelle école du regroupement scolaire et périscolaire de Manderen pourrait aisément concourir pour une place de plus belle école de Moselle si un tel concours existait.

Les 110 élèves de maternelle et de cours élémentaire des villages de Manderen, Ritzing, Launstroff et Merschweiller ont fait leur rentrée dans le bâtiment flamboyant neuf du nouveau groupe scolaire et périscolaire construit en fond de vallée de Manderen, au pied de la colline du château. L'enjeu ici était de construire un bâtiment d'envergure qui s'insère parfaitement dans le décor, sans le perturber. D'avis unanime cet objectif de la municipalité de Manderen, fusionnée depuis peu avec Ritzing, est réussi. Ainsi par exemple de l'avoir d'une délégation d'une commune jumelée de la Vienne (jumelage lié à l'histoire commune de l'évacuation en 1939) qui a récemment visité le bâtiment et fut « impressionnée ». Le bâtiment ne suscite pas seulement un sentiment d'administration esthétique, il reste aussi discret en dépit de ses dimensions, à rebours de l'esprit « m'as-tu vu » qui règne trop souvent en archi-

tecture. C'est à la fois dû à son caractère de plain-pied, à sa toiture en pente douce recouverte de tuile couleur terre cuite, au revêtement de façade de couleur sable foncé et de quelques éléments de ton bois : des colo-ries faits pour se fondre avec ceux de la terre et des forêts, des couleurs naturelles et discrètes pour le bien-être de tous. Ce sont ces couleurs naturelles qui ont marqué le paysage architectural en Lorraine à travers l'histoire, assurant leur harmonie avant que les modes artificielles de ces dernières années et l'actuelle tyrannie de l'individualisme ne viennent créer un territoire perturbé, mité et tâché de toutes parts, là où auparavant on contemplait un continuum harmonieux qui fut celui d'un territoire aux valeurs communes en phase avec la terre.

### Intérieur

qui prédominent pour le bien-être des enfants. Mais toujours des couleurs chaudes, aux antipodes, là encore, des modes glaciales d'aujourd'hui. Des larges baies vitrées s'ouvrent sur les vergers environnants et le village. Les ailes du bâtiment en V embrassent une cour et se prolongent chacune par un pignon. Elles as-



PHOTOS O. H.

**Des élus de Manderen-Ritzing dans la cour d'école, dont le maire Régis Dorbach (au centre) au côté de la directrice, Astride Mellinger, et du premier adjoint Patrick Hein, ancien maire de Ritzing (premier de gauche). Au-dessus du toit on reconnaît le château de Malbrouck.**

Mellinger. Les institutrices comme les élèves ont noté une rentrée calme et apaisée, due à l'acoustique ouatée des salles de classe. Équipée d'une cuisine aux normes, les cinquante repas journaliers sont assurés et acheminés par le Foyer du jeune travailleur de Thionville et se prennent dans la salle de jeu et de séjour, tandis qu'une autre salle polyvalente sert notamment à la gymnastique du matin. Le temps de recruter du personnel, ce sont des bénévoles retraités du village, ainsi qu'une conseillère municipale, qui font la vaisselle. Où trouve-t-on cela en ville ?

Consequence immédiate de l'investissement, un important patrimoine communal se retrouve disponible. A Manderen l'ancienne mairie-école, un bâtiment de représentation communale typique des mairies-écoles du 19<sup>e</sup> et du début 20<sup>e</sup>, va redévenir la mairie, actuellement installée dans un vulgaire pavillon. Ce dernier sera transformé en logement locatif. La moitié du rez-de-chaussée de l'ancienne mairie-école sera occupée par les futurs locaux de la mairie, tandis que l'autre moitié sera aménagée en appartement locatif. « Nous avons anticipé lors de la rénovation faite sous un précédent mandat. Cette partie est déjà équipée de réseaux de sorte que la prochaine transformation ne coûtera plus que 20000€ », dit Régis Dorbach, maire. « Le but est que les revenus locatifs couvrent à terme l'investissement de la nouvelle école. » A Ritzing outre l'école, la mairie se retrouve également disponible après la fusion. Elle accueillera une salle pour les associations et un local pour les archives communales. L'ancienne école comporte pour l'instant, outre un logement, un local à l'usage d'une AMAP pour la vente de produits agricoles.

### Locaux disponibles

Conséquence immédiate de l'investissement, un important patrimoine communal se retrouve disponible. A Manderen l'ancienne mairie-école, un bâtiment de représentation communale typique des mairies-écoles du 19<sup>e</sup> et du début 20<sup>e</sup>, va redévenir la mairie, actuellement

A l'intérieur ce sont au contraire les couleurs vives

qui grandissent, ce qui n'est pas simple », dit la directrice d'école Astrid

olivier Hein